Stiftung St. Johannes der Täufer



Erkrath, im Januar 2012

Liebe Stifter und Freunde der Stiftung St. Johannes der Täufer,

zu Beginn des neuen Jahres gilt Ihnen unserer herzlicher Gruß verbunden mit allen guten Wünschen für ein gesundes und friedvolles Jahr 2012.

Stolz können wir auf ein wieder erfolgreiches Jahr der Stiftung St. Johannes der Täufer zurückblicken. Bei den Zustiftungen und den Vermögenserträgen erwarten wir bemerkenswerte, unsere Planungen übersteigende Zuwächse. Wie sich erforderliche Wertkorrekturen beim Anlagevermögen als Folge der Staatsschuldenkrise auf das Jahresergebnis letztlich auswirken, bleibt abzuwarten. Spätestens zu Ostern werden Sie den Jahresbericht 2011 mit allen Einzelheiten auf unserer Homepage vorfinden.

Im abgelaufenen Jahr konnten wir unsere Fördermaßnahmen für die Gemeinde weiter verstärken. Da wäre einmal die Aufstockung der Gesamtfördersumme für die Möblierung des neuen Mehrzweckraumes für den Kindergarten St. Johannes um 2.000 auf nunmehr insgesamt 8.000 Euro zu nennen. Eine größere Zuwendung hat uns in die Lage versetzt, **5.000 Euro für die Jugendarbeit** bereitzustellen.

Mit dem **Stifterprojekt 2011 "Kirchenchronik**" wird die Stiftung das Buchprojekt "Die Geschichte der katholischen Kirchengemeinden in Erkrath" mit 3.000 Euro finanziell begleiten. Die seit Gründung der Stiftung erfolgten Förderungen/ Zusagen addieren sich inzwischen auf den stolzen Betrag von rd. 27.300 Euro. Dafür danken wir unseren Stiftern und Freunden der Stiftung sehr herzlich.

Den **9. Geburtstag unserer Stiftung** feierten wir am 26.6.2011 unter großer Beteiligung der Gemeinde mit einer festlichen Dankmesse in unserer schönen Pfarrkirche. Die von der Stiftung angebotenen Kirchenführungen zum **Tag des offenen Denkmals** am 11.9.2011 fanden wieder eine große Resonanz. Mehr als 60 Personen kletterten sogar über das Gewölbe zu den Glocken im Kirchturm.

Gern hätten wir noch im alten Jahr unseren Stiftern den neuen **Mehrzweckraum des Kindergartens** St. Johannes, unser **Stiftungsprojekt 2009/2010,** vorgestellt. Aber der Umzug verzögerte sich aus diversen Gründen immer wieder. Die Einweihung des neuen bzw. des sanierten Teils des Kindegartens wird nun mit Sicherheit in diesem Jahr erfolgen. Eine Einladung an unsere Stifter wird rechtzeitig ergehen.

Das Jahr 2012 steht ganz im Zeichen des 10-jährigen Bestehens der Stiftung. Wir werden den 10. Geburtstag der Stiftung wieder mit einem festlichen Dankgottesdienst beginnen. Anschließend ist ein Empfang für unsere Stifter und Freunde der Stiftung in unserem Pfarrzentrum vorgesehen. Bei schönem Wetter ist aber auch ein gemütliches Treffen auf der Wiese vor dem Pfarrhaus denkbar.

Aus Anlass des Jubiläums haben wir verschiedene Aktivitäten vorgesehen. So ist ein Besuch im Museum Kunstpalast in Düsseldorf zur Ausstellung "El Greco und die Moderne" (28.4. – 12.8.2012) geplant.

Ferner wollen wir eine **1. Stifterreise vom 4.-6.9.2012 nach Frankreich** unternehmen; u. a. besuchen wir Amiens und die dortige Kathedrale, wo sich das Haupt Johannes des Täufers befindet.

Festgezurrt ist bereits als **Stiftungsprojekt 2012** eine von der Stiftung initiierte **Chagall-Ausstellung vom 20.09.** – **30.09.2012 im Kindergarten St. Johannes**. Gezeigt wird der Exodus-Zyklus von Marc Chagall bestehend aus 24 Farblithographien.

Wir freuen uns also auf viele Begegnungen mit unseren Stiftern und Freunden der Stiftung.

Begleiten Sie auch 2012 Ihre Stiftung mit Ihrem Wohlwollen und Ihrer Unterstützung. Jede Stärkung der Kapitalbasis gewährleistet die Nachhaltigkeit unseres Einsatzes.

Und zu guter Letzt:

Das Zentralkomitee der deutschen Katholiken (ZdK) und das gastgebende Erzbistum Freiburg haben die Stiftung St. Johannes der Täufer zur Mitwirkung beim 98. Deutschen Katholikentag Mannheim 2012 eingeladen, der unter dem Leitwort "Einen neuen Aufbruch wagen" steht.

Das Kuratorium der Stiftung hat seine Mitwirkung zugesagt und wird am Samstag, den 19.05.2012, von 16.00 bis 17.30 Uhr, auf dem Podium mit den interessierten Katholikentagsteilnehmern zum Thema **Zukunft schenken – Stifter/Stifterinnen gestalten Zukunft der Kirche aktiv und konkret** diskutieren.

Gern wird das Kuratorium der Stiftung die in Mannheim gebotene Plattform nutzen, um für die Institution der Stiftung zu werben und am Beispiel der so erfolgreichen Stiftung St. Johannes der Täufer aufzeigen, wie man auf der Ebene der Pfarrgemeinde Zukunft schenken kann.

Im Namen des Kuratoriums wünsche ich Ihnen einen guten Start in das Jahr 2012.

In herzlicher Verbundenheit

Ihr

Michael Stephan

Vorsitzender des Kuratoriums der Stiftung St. Johannes der Täufer

hilland hum enas.